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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Проект бюджета Таймыра на 2012 год принят к рассмотрению районным Советом 
депутатов 
     На Таймыре прошло восьмое (внеочередное) заседание X сессии Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета депутатов, по итогам которого народные избранники приняли к 
рассмотрению, внесенный Администрацией муниципального района, проект бюджета 
Таймыра на 2012 год.  
     Основные характеристики главного финансового документа района участникам заседания 
представила начальник Финансового управления районной Администрации Альбина 
Заднепровская. По ее информации, общий объем доходов муниципального района 
сформирован в сумме 6 млрд. 88 млн. 433,70 тыс. рублей, налоговые и неналоговые доходы 
определены в размере 1 млрд. 317 млн. 213,63 тыс. рублей.  
     Как отметила Альбина Заднепровская, при формировании расходов районного бюджета 
приоритетными задачами являлись наиболее полное финансовое обеспечение мероприятий 
по решению вопросов местного значения муниципального района, а также достижение 
оптимальных результатов при реализации государственных полномочий и полномочий по 
вопросам местного значения городских и сельских поселений, передаваемых на уровень 
района в 2012 году. В результате районный бюджет на следующий год по расходам 
сформирован в объеме 6 млрд. 146 млн. 90,46 тыс. рублей.  
     Кроме того, как и в прошлые годы, расходная часть бюджета сформирована с учетом 
приоритетности расходов, имеющих социальную направленность. Бюджетные ассигнования 
на осуществление расходов по отраслям образование, здравоохранение, социальная 
политика, физическая культура и спорт составят более 55% от общего объема расходов 
бюджета.  
     Дефицит бюджета в следующем году составит 57 млн. 656,76 тыс. рублей.  
     Единогласным решением депутатов, основанном, в том числе, на заключении Контрольно-
Счетной палаты муниципального района о предоставлении совместно с проектом бюджета 
полного пакета необходимых документов и материалов, проект решения «О районном 
бюджете на 2012 год» принят к рассмотрению.  

     «Таймыр» 
 

Утвердили список заслуженных таймырцев, чьи портреты разместят на Аллее Славы 
На заседании районной комиссии по информационному наполнению Аллеи Славы 

утвержден список заслуженных таймырцев. Об этом сообщили в районном управлении 
общественных связей. 

В скором времени их портреты появятся на стенде "Заслуженные люди Таймыра". 
Районная комиссия, которую возглавил первый заместитель председателя районного Совета 
депутатов Владимир Шишов, выбрала из представленных профильными комиссиями 
кандидатур 15 победителей в разных номинациях.  

В номинации "За заслуги в образовании" победительницей стала Галина Григорьева. 
Портрет Петра Грищенко появится на Аллее Славы за заслуги в области здравоохранения. 
Лучшей культработницей в этом году стала Ольга Корнеева. Лучшим работником 
транспортной отрасли признан Сергей Куйдин. По результатам голосования в номинации 
"Лучший портовик" утверждена кандидатура Анатолия Хасанова. Портрет Николая Яра 
разместят на стенде "Заслуженные люди Таймыра" как победителя в номинации "Лучший 
оленевод". Лучшим рыбаком в этом году стал Иван Поротов. Единогласно проголосовали 
члены комиссии за предложенную кандидатуру Алены Лубниковой в номинации "Будущее 
Таймыра". "За заслуги в области физической культуры" для размещения на стенде 
утверждена кандидатура Юрия Солодовника. Лучшим работником ЖКХ признан Валерий 
Комаров. Лучшим геологом в этом году стал Владимир Казаис, лучшим руководителем – 
Семен Бауков. По результатам голосования в номинации "За заслуги в области 
предпринимательства" утверждена кандидатура Людмилы Ершовой, в номинации "Лучший 
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работник сферы услуг" – кандидатура Галины Пасиковой, в номинации "Верность Присяге" – 
Лилии Евдокимовой.  

Аллея Славы в Дудинке была открыта в канун 80-летия Таймыра. Информация о 
заслуженных людях муниципального района обновляется ежегодно. 

"Таймырский Телеграф" 
 

По итогам Спартакиады по мини-футболу команда муниципальных служащих 
«Таймыр», уступив соперникам в финале, заняла 2-ое место 
     По итогам Спартакиады муниципальных и государственных служащих Красноярского края 
по мини-футболу сборная команда муниципальных служащих «Таймыр», проведя четыре 
игры, три из которых с победой и одну с поражением, заняла почётное 2 место. В состав 
сборной команды муниципального района вошли Глава Таймыра Сергей Батурин и 
Руководитель районной Администрации Олег Шереметьев.  
     По информации Управления по делам молодежи, семейной политике и спорту 
Администрации муниципального района, три мяча в ворота соперников забил Геннадий 
Синцов, два мяча – Виталий Алексеенко, по одному мячу – Сергей Батурин, Владимир 
Антонов, Павел Морозов и Дмитрий Шурховецкий.  
     За звание лучших в финале Спартакиады боролись восемь команд-победителей своих 
территориальных групп. Футбольные матчи прошли 12-13 ноября текущего года в Доме 
спорта «Факел» города Зеленогорска. На торжественном параде открытия финала 
Спартакиады команда «Таймыр» была особо отмечена как самая организованная и 
представительная.  
      На церемонии награждения победителям и призёрам были вручены кубки, медали и 
грамоты. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Камерный театр приглашает на юбилейный вечер 

18 ноября Дудинский Камерный театр отметит сорокалетие творческой деятельности. 
Юбилейный вечер «Обыкновенное чудо» начнётся в 18 часов в городском Доме культуры. 
Поздравить актёров, режиссёров и всех, кто причастен к созданию театральных постановок 
Дудинского камерного приглашены коллеги-культработники, ветераны сцены, ценители 
творчества народного театра.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

К 1 сентября в Норильске построят первый детский сад в рамках четырехстороннего 
соглашения 

Глава Норильска Сергей Шмаков проинспектировал ход работ по строительству детского 
сада в районе дома №30 по ул. Талнахской. 

 На данный момент завершена процедура по формированию земельных участков, 
выполнены инженерные изыскания, межевание участков и постановка их на кадастровый 
учет. Проектные работы выполнены подрядной организацией ОАО "Красноярский 
ПромстройНИИпроект" за счет средств ОАО "ГМК "Норильский никель". 

 Строительством детского сада занимается ООО "Промстройсервис". Уже завершены 
земляные работы, в настоящее время ведутся буровые работы. Из 128-ми свай уже забурено 
10.  "В январе мы планируем завершить работу по сваечному фундаменту, в конце марта – 
начать монтаж самого здания", – рассказал журналистам Шмаков. 

 Объект планируется сдать к 1 сентября 2012-го года. Общая стоимость муниципального 
контракта составляет 460 млн. руб., они направлены из краевого бюджета (в 2011 году – 23 
млн. руб., в 2012 году – 437 млн. руб.). 
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…Строительство новых дошкольных учреждений запланировано в рамках долгосрочной 
целевой программы "Развитие объектов социальной сферы, капитальный ремонт объектов 
коммунальной инфраструктуры и жилищного фонда муниципального образования город 
Норильск и Таймырский (Долгано-Ненецкий) муниципальный район на 2011-2020 годы" (по 
четырехстороннему соглашению). Всего будет построено 3 детских сада, каждый из которых 
рассчитан на 300 мест, в том числе 1 – за счет средств краевого бюджета (в районе ул. 
Талнахская,30) и 2 – за счет средств "Норильского никеля" (в районе ул. Дзержинского,7, и ул. 
Орджоникидзе,14). 

«Заполярный вестник» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

NordStar станет первым в России оператором самолетов ATR 42 новой серии 600 
Европейский производитель турбовинтовых самолетов, компания ATR и российская 

авиакомпания NordStar объявили, что они договорились о покупке 5 самолетов ATR 42-600 с 
опционом еще на 2 лайнера. Общая стоимость самолетов оценивается примерно в $132 млн., 
сообщает портал Aviation Explorer со ссылкой на ATR .  

В сентябре между компаниями был подписан протокол о намерениях на покупку 2-х 
самолетов ATR 42-600 с опционом еще на 2 лайнера. 

 Авиакомпания NordStar станет первым оператором самолетов ATR 42 новой серии 600 в 
России. NordStar уже эксплуатирует 4 самолета ATR 42-500, уточнили в компании. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Утверждена программа развития добычи сырой нефти и газа в Красноярском крае до 
2014 года  

Правительство края 15 ноября утвердило ведомственную целевую программу «Развитие 
добычи сырой нефти и природного газа на территории Красноярского края на период 2012-
2014 годы» 

Основные параметры программы озвучил первый заместитель министра природных 
ресурсов и лесного комплекса Сергей Васин. «Главная цель программы — обеспечение 
условий эффективного, рационального и экологически безопасного роста добычи 
углеводородного сырья. Основные параметры и показатели развития отрасли определяются 
деятельностью ЗАО „Ванкорнефть“, осуществляющего промышленную добычу нефти с 
августа 2009 года на Ванкорском месторождении», — сообщил чиновник. 

Так, в 2012 году объем добытой нефти, включая газовый конденсат, в сравнении с 2010 
годом увеличится в 1,4 раза до 18 млн тонн. Это связано с наращиванием промышленной 
добычи с Ванкорского месторождения. Объем добычи природного газа увеличится в 1,4 раза 
и составит 2,5 млрд кубометров, за счет роста добычи природного газа с Пеляткинского 
газоконденсатного месторождения. Сергей Васин подчеркнул, что к 2012 году положительная 
динамика отмечается по всем плановым показателям. «Нефтегазовая отрасль занимает одно 
из ведущих направлений в развитии и укреплении экономики региона. Однако помимо добычи 
ключевое значение отводится и исследованию ресурсной базы территории. Поэтому для 
более полного и всестороннего развития нефтегазового потенциала края в 2012 году объем 
вложенных в геологоразведочные работы инвестиций планируется увеличить на 6%, 
примерно до 20 млрд рублей», — отметил первый заместитель министра. 

В перспективе нефтегазовая отрасль будет обеспечивать свыше четверти всего валового 
регионального продукта края, считают в правительстве. 

«Лаборатория новостей» 
На 5% больше в следующем году потратят денег на социальную защиту населения края 

На заседании правительства края одобрена ведомственная целевая программа "Развитие 
системы социальной защиты населения Красноярского края на 2012 – 2014 годы". Об этом 
сообщили в краевом министерстве социальной политики.  



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Расходы краевого бюджета на социальную защиту населения в следующем году составят 
20,5 млрд. руб. Это на 5% или 980 млн. руб. больше, чем в текущем году. 

С 1 января 2012 года для многодетных семей, имеющих пятеро и более детей, будет 
увеличен размер субсидии на оплату жилья и коммунальных услуг с 30% до 50%. Также 
впервые за счет средств краевого бюджета предусмотрены дополнительные ежегодные и 
ежемесячные денежные выплаты отдельным категориям участников ликвидации 
радиационных аварий, катастроф, ядерных испытаний и членам их семей.  

Помимо этого, продолжится реализация закона о краевом материнском (семейном) 
капитале. Уже выдано 858 сертификатов. Сохранят актуальность краевые долгосрочные 
целевые программы: "Старшее поколение", "Доступная среда для инвалидов", "Социальная 
поддержка населения Красноярского края" и "Повышение качества и доступности 
предоставления социальных услуг в учреждениях социального обслуживания" на 2011-2013 
годы. 

Министр социальной политики Галина Пашинова отметила, что социальная политика в 
крае, как и прежде, направлена на повышение уровня и качества жизни людей, нуждающихся 
в социальной поддержке. "Мы выполним все социальные гарантии, предусмотренные 
федеральным и региональным законодательством. При этом средства на различные меры 
социальной поддержки в бюджете предусмотрены с учетом индексации, вызванной ростом 
цен и тарифов", – подчеркнула министр. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Кампания на берегах Енисея еще не достигла своего пика 

В Красноярском крае избирательные кампании в Госдуму и Заксобрание начались 
фактически летом. Первые агитационные билборды сибиряки узрели на улицах городов еще 
в июле, хотя в тот момент они стыдливо именовались «социальной рекламой». Тогда же 
появились первые пикеты от «Единой России» и КПРФ. Но по-настоящему красноярские 
политики вспомнили об избирателях осенью. С первых дней октября в ход пошел весь 
электоральный набор – от проведения митингов до забрасывания конкурентов тухлой 
селедкой.  

Партия власти особыми политтехнологическими откровениями в этой кампании не 
отличается. Методы обработки масс прежние: уличное пространство заполонило огромное 
количество плакатов с портретами местных вождей ЕР с федеральным козырем – министром 
МЧС Сергеем Шойгу, большими тиражами издаются агитационные продукты, постоянно 
проходят встречи с общественностью министров регионального правительства и других 
представителей краевой номенклатуры в муниципалитетах.  

У оппозиции наибольшую активность по традиции демонстрируют коммунисты. Помимо 
традиционных ноябрьских митингов, которые 7 ноября прошли во многих населенных пунктах 
края, КПРФ использует для агитации достижения техники и Интернет. Так, по Красноярску 
курсирует автобус с экраном, на котором транслируются выступления Геннадия Зюганова и 
других вождей КПРФ. Активны коммунисты и на политических интернет-форумах Красноярья, 
которые – и это отличительная особенность выборов-2011 – превратились в настоящие поля 
виртуальных сражений сторонников власти и оппозиции. Судя по многим признакам, в 
Интернете действуют специально нанятые группы «троллей», которые постоянно атакуют 
политических оппонентов. Перевес в политических баталиях пока на стороне противников 
единороссов.  

Активность краевого отделения КПРФ во многом связана с тем, что впервые на выборах 
ему пришлось бороться не столько с другими партиями, сколько со своими бывшими 
однопартийцами из «Союза коммунистов» (СК). Борьба проходит с переменным успехом. Так, 
7 ноября в Красноярске митинги КПРФ и СК были вполне сопоставимы по численности. 
Скандалом закончился митинг зюгановских коммунистов в южной столице края – Минусинске. 
Известный красноярский радикал, член «Союза коммунистов» Роман Бурлак запустил тухлой 
селедкой в кандидата КПРФ по одномандатному округу, замдиректора местного рыбзавода 
Сергея Кованова. Красный кандидат в долгу не остался, спрыгнул с трибуны и попытался 
отомстить обидчику. Противников разняли только сотрудники полиции. В свое время Бурлак 
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прославился тем, что закидал сырыми яйцами министра образования и науки РФ Андрея 
Фурсенко. Как и в прошлый раз, на скандалиста составили протокол об административном 
правонарушении.  

Некоторые депутаты взяли в октябре отпуск для проведения полноценной предвыборной 
кампании. Так как сейчас в региональном парламенте уже началось рассмотрение краевого 
бюджета на следующий год, многих народных избранников чуть ли не под административным 
нажимом приходится отзывать с отдыха, чтобы собрать на сессиях Заксобрания кворум, 
необходимый для принятия решений.  

В целом же, по мнению экспертов, кампания на берегах Енисея еще не достигла своего 
пика. «Федеральная кампания в Красноярском крае идет фоном, она чувствуется только 
благодаря общенациональным телеканалам, – констатирует политолог Андрей Копытов. – 
Гораздо более актуальными для красноярцев стали выборы в Заксобрание, которые проходят 
довольно напряженно, особенно в одномандатных округах. Пока в ней явно заметны только 
единороссы и коммунисты. «Справедливая Россия», ЛДПР и другие партии пока находятся в 
тени, явно надеясь на федеральный ресурс. Пока складывается ощущение, что партии и 
кандидаты не торопятся выкладывать на стол свои главные карты. Скорее всего основные 
события в кампании развернутся в последние две недели перед выборами». 

«Независимая газета» 
 
Красноярский вице-губернатор прокомментировал инцидент с агитплакатом в школе 

Поступок красноярского школьника, который выложил в интернет запись своего разговора с 
директором по поводу испорченных агитационных плакатов "Единой России", висящих в 
школе, - "воинствующее невежество и подлость", заявил заместитель губернатора 
Красноярского края Сергей Пономаренко во вторник журналистам.  

Ученик гимназии №3 Красноярска 15-летний Матвей Цивинюк разрисовал агитационные 
материалы, выражая недовольство их размещением в холле школы. После этого ученика 
вызвала директор школы. Цивинюк сделал запись беседы, в которой директор пообещала 
мальчику обратиться с заявлением в милицию, если подобное повторится. Директор 
приводила в пример биографию Владимира Ленина, которого в свое время за несогласие с 
политикой государства исключили из университета. Школьник в ответ напоминает о запрете, 
в соответствии с пунктом 5 статьи 9 федерального закона 95, на политическую деятельность 
в государственных организациях и на вмешательство политических партияй в учебный 
процесс. Видеозапись, которую распространил блогер Алексей Навальный, вызвала широкий 
резонанс в российской блогосфере.  

Вице-губернатор Пономаренко сказал, что считает тон общения директора с учеником 
"перегибом на местах". "Я не против протеста. Я против воинствующего невежества и 
подлости, которую усматриваю в тайной записи разговора с директором на мобильный 
телефон. А всем, кто сломя голову кинься поддерживать парня рекомендовал бы для начала 
потратить 5 минут на изучение законодательства о выборах. В 15 лет неуемный дух 
бунтарства, без оглядки на нормы права, еще простителен, но в более сознательном 
возрасте - нет", - написал чиновник на своей страничке в социальной сети.  

Секретарь регионального отделения "Единой России" Валерий Семенов в свою очередь 
считает, что размещение агитационной продукции в школе - нормальное явление. "Агитация 
направлена, конечно же, не на детей, потому что они не имеют права голосовать. Там ведь 
есть коллектив школы, туда приходят родители, то есть, я считаю, это вполне уместно", - 
сообщил он интернет-изданию dela.ru.  

Никаких нарушений в поступке директора партийный деятель не видит.  
"Я думаю, что директор поступает правильно, потому что она высказывает претензии, что 

школьник испортил имущество, пусть даже наглядную агитацию, но он мог испортить и другие 
плакаты, которые в школе висят - "Лучший ученик", мог испортить герб РФ, дорисовать его и 
так далее", - добавил Семенов. 

РИА Новости 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Медведев предлагает бросить пенсии на ипотеку 
 Президент России Дмитрий Медведев считает возможным использование средств 

государственных внебюджетных фондов, в том числе Пенсионного фонда России, для 
поддержки ипотечного кредитования, сообщает РИА «Новости».  

«Я не против того, чтобы эти деньги использовать более рационально, потому что эти 
деньги все равно попадают в оборот, но по другой цене», — заявил Медведев. По его 
мнению, текущее положение дел приводит к удорожанию госпрограмм. Глава государства 
отметил, что действия должны быть крайне осторожными. «Мы должны сделать так, чтобы 
рынок не расшатать, чтобы не было ощущения того, что риски повысились», — сказал 
Медведев. 

Президент напомнил, что когда начались кризисные явления в США, а затем в Европе, то 
проблема устойчивости пенсионной системы и социальных фондов оказалась в числе 
наиболее острых. «Но заняться этим можно», — заявил Медведев. 

9 ноября Министерство здравоохранения и социального развития предложило направлять 
пенсионные накопления граждан (более 1 трлн рублей) на текущие выплаты пенсий. 
Председатель комитета Госдумы по труду и социальной политике Андрей Исаев сообщил, 
что сейчас прорабатывается вопрос добровольной передачи гражданами своих пенсионных 
накоплений в страховую часть пенсии. Тем, кто не планирует активно участвовать в 
накопительной системе, предлагается дать право передать свою накопительную часть в 
страховую, сказал Исаев. Таким образом, деньги предоставят в распоряжение Пенсионного 
фонда для выплат нынешним пенсионерам. 

Дефицит Пенсионного фонда в 2012 году планируется на уровне 1,83% ВВП и составит 
1,075 трлн рублей, к 2014 году он может снизиться до 1,79% ВВП. В результате двух 
повышений страховой части пенсии в 2012 году размер трудовых пенсий в стране будет 
увеличен с 8,4 тысячи до 9,2 тысячи рублей. 

BFM.ru 
 
Профицит федерального бюджета в январе-октябре составил 1.4 трлн руб., или 3.2% 
ВВП. 

 Профицит федерального бюджета в январе-октябре 2011 года составил 11.4 трлн руб., 
или 3.2% ВВП. Об этом свидетельствует сообщение Министерства финансов РФ. 

Доходы бюджета равнялись 9.241 трлн руб., или 89.7% к объему доходов, утвержденному 
законом о федеральном бюджете на 2011 год и на плановый период 2012-2013 годов. 

Расходы составили 7.841 трлн руб., или 71.1% к уточненной росписи. 
Федеральная налоговая служба обеспечила поступление в бюджет 3.723 трлн руб. (89.4% к 

прогнозным показателям доходов федерального бюджета на 2011 год), Федеральная 
таможенная служба - 4.773 трлн руб. (88%), Федеральное агентство по управлению 
государственным имуществом - 99.75 млрд руб. (93.8%). Другими федеральными органами 
собрано 645.27 млрд руб., или 106.3% к прогнозным показателям доходов федерального 
бюджета на 2011 год.  

"AK&M" от 15.11.2011 
 

Путин: Нам не обойтись без сохранения малокомплектных школ 
Премьер-министр РФ Владимир Путин предложил создавать филиалы базовых школ на 

базе малокомплектных учебных заведений. Об этом, передает ИТАР-ТАСС, он заявил на 
Форуме сельской интеллигенции, который проходит в Белгородском городе Грайворон. 

"Я знаю, организаторы образования знают, если школа малокомплектная, совсем немного 
учеников, а учителей школьных подчас не больше, чем учеников, содержание школы — 
дорогое удовольствие", — отметил глава правительства. 

 Путин подчеркнул, что в настоящее время необходимо сохранить школы там, где это 
необходимо, а дети должны иметь возможность учиться в родных селах и поселках "в 
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цивилизованных условиях и получать качественное образование, чтобы выпускники по 
уровню знаний не уступали своим сверстникам из городов". 

 По мнению председателя правительства, в некоторых районах нельзя обойтись без 
сохранения малокомплектных школ. Он также предложил на их основе организовывать 
филиалы базовых школ. 

 При этом, по словам Путина, существует и другой полезный опыт, когда в селах 
организуют центры по образовательному, культурному и медицинскому обслуживанию 
населения. Он добавил, что такие возможности нужно учесть при реализации проекта нового 
школьного образования. 

  «Росбалт» 
 

Сурков и Набиуллина напишут премьерскую программу для Медведева  
Первый замглавы администрации президента Владислав Сурков, министр экономразвития 

Эльвира Набиуллина и помощник президента Аркадий Дворкович начали писать программу 
для премьерской работы Дмитрия Медведева. Об этом пишет в номере от 15 ноября газета 
"Ведомости" со ссылкой на несколько источников.  

По некоторым данным, в разработке документа также принимают участие замминистра 
экономразвития Станислав Воскресенский и координатор "большого правительства" Михаил 
Абызов. Они, однако, опровергли свое участие в проекте.  

Дмитрий Медведев и действующий премьер Владимир Путин пока не принимают участия в 
разработке программы, но в скором времени на площадке "большого правительства" 
начнется регулярное обсуждение документа.  

Программа может получить название "Сто дней Медведева". Впрочем, это название 
ассоциируется с нереализованной экономической программой 90-х "500 дней", поэтому может 
быть выбрано и другое название, например, "Первые шаги Медведева".  

Основу документа составят разработки группы правительственных экспертов под 
руководством ректора Высшей школы экономики Ярослава Кузьминова и руководителя 
Академии народного хозяйства Владимира Мау. По словам одного из источников издания, из 
их предложений будут выбраны те, которые смогут "электорально выстрелить".  

Главным аспектом программы с большой вероятностью станет решение социальных 
проблем, в частности, улучшение положения врачей и учителей. При этом тема пенсионной 
реформы, скорее всего, затронута не будет: по словам одного из разработчиков программы, 
для этого требуется обсудить повышение пенсионного возраста, а Медведев на это не 
пойдет.  

Кроме того, авторы уделят внимание увеличению самостоятельности регионов. Этим 
вопросом занимались рабочие группы вице-премьером Дмитрия Козака и Александра 
Хлопонина, однако подготовленные ими документы признаны неудовлетворительными. Также 
в программу войдут разделы, посвященные жилищному строительству, ЖКХ и сельскому 
хозяйству.  

О том, что Медведев вскоре может занять должность премьер-министра, стало известно 24 
сентября 2011 года на съезде "Единой России". В этот день Владимир Путин объявил о 
намерении баллотироваться в президенты и предложил Медведеву возглавить новое 
правительство. Действующий президент, поддержав такое решение, объяснил его большей 
популярностью Путина у избирателей. 

«Лента» 
 

Участковых в полицию будут набирать из представителей нацменьшинств  
МВД России планирует набирать участковых уполномоченных по национальному признаку 

— считается, что это наладит работу полиции с диаспорами. 
Ожидается, что представители разных национальностей будут проходить спецподготовку, 

чтобы потом занять должность в районах, где проживают преимущественно их 
соотечественники. Задача полицейских — найти общий язык с земляками. Новая методика, 
считают в МВД, позволит понять ситуацию изнутри. Участковый сумеет не только узнать о 
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готовящемся преступлении, но и предупредить столкновения на национальной или 
межрелигиозной почве. 

По данным ГУ МВД по Московской области, процент этнических преступлений постоянно 
растет. Три года назад преступление совершал каждый пятый выходец из бывших союзных 
республик, теперь же — каждый четвертый. 

 РБК 
 

Россияне все меньше симпатизируют Путину.  
По данным опроса «Левада-центра» (21-24 октября, 1600 человек, погрешность — до 

3,4%), 25% россиян считают, что в России существует культ личности Владимира Путина; в 
марте 2006 г. такого мнения придерживались 10%. 30% считают, что культа пока нет, но 
появляется все больше предпосылок к его возникновению. 33% не видят никаких признаков 
культа — пять лет назад их было 57%. 

29% опрошенных соглашаются с мнением, что в последние годы политическая система в 
России все больше напоминает советскую. 

Идея о культе личности Путина, по мнению замдиректора «Левада-центра» Алексея 
Гражданкина, появилась в прошлые президентские выборы, когда велись разговоры о 
национальном лидере, а теперь достигла насыщения. 

Какие-то проблемы культа личности есть во всех странах мира — от США до Японии, 
считает пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков, в семье не без урода, иногда такие 
проявления бывают и в России. Но это никогда не исходит от самого Путина, он относится к 
такому явлению крайне негативно — скорее это издержки его личной популярности. И 
объективно вряд ли можно говорить о каком-то культе личности Путина в России, резюмирует 
Песков. 

Респондентам возвращение советских порядков не по нраву. За четыре года с 34 до 25% 
уменьшилась доля тех, кто считает, что одни и те же люди, находящиеся у власти долгие 
годы, обеспечивают порядок и стабильность. Сейчас 34% считают, что это ведет к произволу, 
росту коррупции и злоупотреблений, а в 2007 г. таких было 20%. 

Падает и популярность самого премьера. Восхищение Путиным выражают 3% 
опрошенных, 24% ему симпатизируют, и это самый низкий показатель за все время замеров: 
в мае 2000 г. было 28%, в июне 2008 г. — 40%. Еще 17% относятся нейтрально, 33% не могут 
сказать о Путине ничего плохого, а 9% — ничего хорошего. 

Люди, которым не нравится Путин, и те, кто видит признаки его возвеличивания, — в целом 
одна и та же категория недовольных положением дел, заключает Гражданкин. 

Политолог Борис Макаренко говорит о «моральном износе личности Путина», рейтинги 
которого держались феноменально долго: для кого-то важнее ощущение несменяемости 
власти, для кого-то — утрата оптимизма. Уже сейчас можно сказать, что повторить свой 
лучший результат 2004 г. Путину будет трудно, констатирует эксперт. 

В России слаб запрос на перемены, говорит эксперт «Горбачев-фонда» Андрей Рябов, но 
есть отчетливое ощущение, что система, сложившаяся в 2000-х гг., достигла потолка. 

«Ведомости» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Партии власти, возможно, придется соображать на троих 

 По мнению экспертов, для «ЕР», чей рейтинг заметно упал, выгодна ситуация с 
трехпартийным парламентом  

Самое увлекательное занятие перед выборами - попытаться представить, как 
изменится в итоге конфигурация власти. Понятно, что партия власти имеет неограниченный 
административный ресурс, что оппозиция в большинстве случаев связана с ней 
определенными договоренностями, что процедура выборов «электрифицирована» до 
последнего винтика, но все же… 

 Несмотря на все пропагандистские ухищрения «ЕР» и обещания народу всяческих 
благостей, за три недели до выборов рейтинг партии власти продолжает снижаться. Теперь, 
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похоже, вся надежда на региональные избиркомы и их умение виртуозно считать голоса. Но 
даже при всех их стараниях, потенциальное конституционное большинство «Единой России» 
под большим вопросом. 

По этой причине многие высшие чиновники, ответственные за выборы во вверенных им 
регионах, сидят на чемоданах. Теперь, благодаря откровениям Юрия Лужкова, и не только 
им, известно, что провальные результаты караются лишением работы. 

Главный предвыборный ход Дмитрия Медведева – идея «большого правительства» - 
оказался не слишком удачным и не нашел отклика в сердцах избирателей. Тем не менее, 
«большое правительство» останется, судя по информации некоторых источников, 
ссылающихся на президентскую администрацию, стержнем последних недель парламентской 
кампании, а накануне голосования будет даже представлен «скелет» этой системы, в 
которой-де предусмотрено место и для представителей гражданского общества (привет 
демократической оппозиции). В положительном эффекте сомневаются даже источники, 
близкие к администрации президента. А раз так, то нет уверенности в собственном будущем. 

Уверенность отсутствует до такой степени, что экспертами обсуждается даже отставка 
главного кремлевского идеолога Владислава Сурков. Слухи об этом ходят давно, но до сих 
пор не иссякают. Некоторые, впрочем, уверяют, что все обернется его повышением – Сурков 
поднимется на ступеньку выше и станет главой президентской администрации (в данный 
момент, напомним, Владислав Сурков – первый заместитель руководителя администрации 
президента). Но не факт, что после разработанной им идеи «большого правительства» ему 
вновь доверят роль главного креативщика Кремля. 

Если «ЕР» по итогам думской кампании потеряет конституционное большинство (а к 
тому все идет), ей, скорее всего, придется блокироваться с одной из прошедших в парламент 
партий и жить в условиях политической нестабильности. Вот здесь и может пригодиться 
умение Владислава Суркова выстраивать договоренности между различными политическими 
силами. По этой причине, говорят эксперты, он сейчас не слишком напрягается ради 
достижения максимального результата на выборах. 

Независимые социологические исследования, которые оппозиционные партии 
заказывают сами для себя, не доверяя тем, что вбрасываются в СМИ, говорят, что рейтинг 
«ЕР» низок как никогда. Российский журнал The New Times утверждает, что рейтинг «Единой 
России», согласно данным этих опросов, не превышает 20-22%. Но в целом по стране у «ЕР» 
ситуация немного лучше. Сами социологи неофициально признают: хоть рейтинг и не 
дотягивает до 30%, но и ниже 25% не опускается. 

В этой ситуации для партии власти выгодны две вещи: чтобы на выборы пришло как 
можно меньше людей и чтобы в парламент прошло как можно меньше партий. 

При минимальной явке избирателей и 26-27-процентной реальной электоральной 
поддержки «ЕР» после подсчета голосов партии власти могут достаться до 60% мест в 
Госдуме. Тогда, если в Думу проходят всего три партии, единороссы сохранят за собой 
большинство в парламенте. Наиболее вероятные кандидаты в эту гипотетическую коалицию, 
кроме «ЕР», – КПРФ, ЛДПР и СР. Но с КПРФ у единороссов блокироваться не получится по 
определению, с СР – тоже, поскольку она позиционирует себя как непримиримого противника 
«ЕР». Остается ЛДПР, которая и может сыграть роль, как когда-то выразился, правда, по 
другому поводу Дмитрий Рогозин, «спецназа президента». 

С ЛДПР, как опять-таки утверждают источники, близкие к администрации президента, у 
«ЕР» есть соглашение о том, что при реальном рейтинге в 13% «жириновцы» могут 
«согласиться» на 7-8%. 

Что касается «бэкграунда» выборов, то по их итогам хуже всего придется тем 
региональным руководителям, на чьи места претендуют федеральные чиновники, которым 
предстоит после выборов оставить свои посты. 

В их числе СМИ называют министра транспорта Игоря Левитина. Про него говорят, что 
свой пост в кабинете Дмитрия Медведева он точно не сохранит. По версии ряда источников, 
Левитин может занять пост гендиректора аэропорта «Шереметьево» вместо Михаила 
Василенко. 
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Некрепко и положение подмосковного губернатора Бориса Громова. Кстати, в его 
ведомстве находится столько дорожных и других инфраструктурных проектов, что Левитину 
это место, наверное, вполне бы подошло. Тем более что оно связано с распределением 
многомиллиардных бюджетов на строительство ЦКАД, организацию скоростных 
железнодорожных перевозок, платных автодорог-дублеров и т. д. 

А на место губернатора Ленинградской области Валерия Сердюкова эксперты и СМИ 
прочат нынешнего главу президентской администрации Сергея Нарышкина. Петербург уже 
«занят», а серьезных мест в федеральном руководстве для Нарышкина никак не находится. 

Волна перестановок может накрыть и саратовского губернатора Павла Ипатова. Такой 
сценарий вероятен, если, например, Владимир Путин, вновь став президентом, решит не 
назначать Вячеслава Володина на пост главы президентской администрации. Тогда Володин 
может вернуться в родную Саратовскую область и реализовать свою прежнюю мечту стать ее 
губернатором. А Ипатову, в случае отставки, прямой путь, не исключено, лежит назад, в 
атомную энергетику (он пересел в губернаторское кресло из кабинета директора Балаковской 
АЭС). 

Эксперты отмечают, что этих губернаторов сместят, если сместят, не за провалы в 
работе (коих в ряде случаев более чем достаточно), а потому что «так надо». Но известна и 
группа тех, которые, по мнению аналитиков, практически наверняка «не справятся» с 
выборами. Среди них Никита Белых из Кировской области. Ему уже сейчас приходится 
отвечать на вопросы о скором увольнении. 

Следующим идет архангельский губернатор Илья Михальчук. Он также, по мнению 
экспертов, почти неизбежно провалит выборы: по некоторым данным рейтинг «Единой 
России» в регионе крайне низок и составляет чуть ли не 13%. 

К потенциальным отставникам-губернаторам причисляют и главу Карелии Андрея 
Нелидова. По мнению экспертов, он не слишком популярен в регионе и вдобавок не может 
справиться с социальными проблемами. На руку ему играет только то, что на своем посту он 
пробыл еще мало. Так что, не исключено, могут и оставить, сделав внушение. Так же могут 
поступить и с Анатолием Бровко из Волгоградской области. 

В любом случае, партии власти после этих выборов придется жить в новой 
политической реальности и вспомнить о блокировании с другими политическими силами. А 
там, глядишь, и до совсем нового президента через шесть лет черед дойдет. 

 KMnews 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  16.11.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 6600 ▼ 0, 37 

EUR 
 

41, 6884 ▼ 0, 02 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


